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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 23/04/2025 
Reunião Ordinária do dia 22 de abril de 2025 

Presidente: vereador David Valente Reis 
Secretário-Geral: vereador Samuel da Costa Monteiro 

 
 

No dia vinte e dois de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador Robson 
da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); e, eventualmente, pelo 
vereador Samuel da Costa Monteiro, do Partido Social Democrata (PSD), que também 
secretariou os trabalhos. PRESENTES, ainda, os vereadores Aldenor Ernesto de 
Lima Filho, Diego Roberto Afonso, Marco Antônio Andrade Castilhos Filho e Simon 
de Souza Guimarães Bessa, do União Brasil; Alexandre da Silva Salazar, Francisco 
Carpegiane Veras de Andrade e Ubirajara Rosses do Nascimento Júnior, do Partido 
Liberal (PL); Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Podemos; 
Carlos Alberto Brito D’Ávila, David Valente Reis, Eduardo Assunção Alfaia, Gilmar de 
Oliveira Nascimento, Joelson Sales Silva e Manoel Eduardo dos Santos Assis, do 
Avante; Dione Carvalho dos Santos, João Paulo Melo da Fonseca e Rosinaldo 
Ferreira da Silva, do Agir; Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); 
Eurico de Angelo Tavares e Jander de Melo Lobato, do Partido Social Democrata 
(PSD); Ivo Santos da Silva Neto e Paulo Tyrone Perasa de Souza Junior, do Partido 
da Mulher Brasileira (PMB); Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); João 
Carlos dos Santos Mello e Roberto Sabino Rodrigues, do Republicanos; João 
Kennedy de Lima Marques, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); José 
Ricardo Wendling, do Partido dos Trabalhadores (PT); Marcelo Augusto da Eira 
Corrêa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Rodrigo de Sá Barbosa e Rodrigo 
Guedes Oliveira de Araújo, do Progressistas (PP); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do 
Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); e Sérgio Denilson de Souza Cruz, do 
Partido da Renovação Democrática (PRD). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores 
Éverton Assis dos Santos, do União Brasil, conforme o Memorando n. 023/2025 – 
GVEA; Luís Augusto Mitoso Júnior, do MDB; de acordo com o Memorando n. 
026/2025 – GVMI; Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil, em 
conformidade com o Memorando n. 037/2025 – GVPJ; Raiff Matos Silva Vasconcelos, 
do PL, consoante o Memorando n. 033/2025 – GVRM; e Rodinei Moura Ramos, do 
Avante, de acordo com o Memorando n. 033/2025 – GVRR. AUSENTE a vereadora 
Thaysa Lippy Silva de Souza, do PRD, conforme o Memorando n. 015/2025 – GVTL. 
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Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 
declarou aberta a reunião, e convidou os presentes para acompanhar a execução do 
Hino Nacional Brasileiro. Em Questão de Ordem, o vereador Zé Ricardo pediu um 
minuto de silêncio em memória do Papa Francisco. O Presidente acatou o pedido e 
fez referência à morte do cônsul das Filipinas em Manaus, Francisco Rodrigues. Na 
sequência, o secretário, vereador Professor Samuel, leu a Ata da sessão ordinária do 
dia dezesseis de abril do ano em curso. Em seguida, o Presidente passou os 
trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, iniciando com os oradores pertencentes ao 
bloco um, pedindo ao secretário que assumisse a presidência para fazer uso da 
tribuna. O vereador Prof. Samuel assumiu a presidência da Mesa. O primeiro 
orador, vereador Raulzinho, registrou o falecimento do Papa Francisco, salientando 
que o pontífice revolucionou o mundo em sua administração ao adotar atitudes 
republicanas, posicionando-se contra as guerras e buscando a paz, apesar de não ser 
atendido por muitos governantes. Em seguida, o orador parabenizou o vereador João 
Paulo Janjão, que enfrentou críticas em suas redes sociais por sair de casa e se 
lembrar das pessoas que o elegeram, estendendo as parabenizações a todos os 
parlamentares que, de alguma forma, estavam ajudando as pessoas com quem tinham 
um compromisso eleitoral, garantindo ao vereador que a verdade sempre venceria. 
Prosseguindo em sua fala, o orador registrou eventos realizados pela Prefeitura 
Municipal de Manaus e pelo Governo do Estado do Amazonas em celebração à 
Páscoa, que focavam em ações para ajudar a população e promover a paz e a 
sensibilidade, como as que foram realizadas no Parque dos Gigantes da Floresta, que 
contou com o seu apoio e beneficiou famílias e crianças da região; destacou a 
importância da solidariedade, afirmando que o sorriso de uma criança e de seus pais 
não tinha preço; e ressaltou a relevância de dar bons exemplos para as crianças, 
incentivando a prática do bem. Cedeu aparte ao vereador Diego Afonso. Ao retomar 
a fala, o orador acolheu o aparte e se lembrou de ter estado no colo do então 
Governador Gilberto Mestrinho, preconizando sua carreira legislativa, e, por último, fez 
referência à distribuição de ovos de Páscoa, como uma ação inédita do Prefeito e do 
Vice-Prefeito da cidade de Manaus. O segundo orador, vereador Eurico Tavares, 
desejou Feliz Páscoa a todos e chamou atenção para a sua busca de informações e 
soluções para a situação da energia elétrica em Manaus, perguntando aos vereadores 
sobre o que fariam se fossem pais ou responsáveis por um menino de seis anos que 
precisava de equipamentos de suporte à vida, que dependiam de energia elétrica e que 
enfrentasse uma situação de mais de seis horas sem eletricidade, divulgando imagens 
do menor Nicolas, com ventilação eletrônica ligada em modo bateria. Por fim, o 
parlamentar declarou que a mãe do menino não tinha marido e precisava conciliar o 
trabalho com os cuidados do filho, que sofria de neuropatia crônica, afirmando que ela 
se viu obrigada a buscar ajuda de várias formas, enfrentando o descaso do sistema e a 
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falta de respostas da Manaus Energia em relação às suas dificuldades com a conta de 
energia, o que tornava a sua luta por dignidade bastante cansativa. O orador destacou 
que a referida concessionária já havia recebido vários pedidos de esclarecimentos 
dele, mas não deu nenhuma resposta. Concedeu apartes aos vereadores Sérgio Baré 
e Zé Ricardo. Retomando a fala, o orador acolheu os apartes e concluiu, destacando 
a ajuda de pessoas como o vereador Sérgio Baré na busca por serviços de saúde com 
os aportes necessários, incluindo a necessidade de luz elétrica de qualidade. O 
Presidente passou a fala para os oradores do bloco dois. O terceiro orador, 
vereador Coronel Rosses, pediu uma ação contra um estado de intimidação sob a 
aparente democracia, criticando severamente o prefeito David Almeida, rotulando-o de 
autoritário e incapaz de lidar com a oposição. O orador também fez menção a Davi 
Lima da Silva, presidente do Sindicato dos Feirantes, que foi acusado de extorquir e 
agredir feirantes, além de relatar uma invasão de agentes da Prefeitura na Feira da 
Banana, onde uma feirante foi removida de maneira truculenta. O parlamentar 
expressou sua oposição à perseguição política e convocou a população a se 
manifestar. Foram concedidos apartes aos vereadores Dione Carvalho, Raulzinho, 
Eduardo Alfaia, Zé Ricardo, Sargento Salazar e Gilmar Nascimento. Ao retomar a 
fala, acolheu os apartes e destacou a necessidade de esclarecimentos sobre as 
concessões nas feiras e a possibilidade de uma Comissão Parlamentar de Inquérito 
para investigar a questão. Ele ainda abordou as tarifas de ônibus e pediu uma conversa 
com a Secretaria Municipal de Agricultura a respeito da administração das feiras. Em 
resposta ao vereador Eduardo Alfaia, afirmou que não fez julgamento sobre o Vice- 
Prefeito e defendeu a escoação facilitada e venda direta dos produtos agrícolas. 
Encerrando o seu discurso, afirmou sua tranquilidade frente às perseguições e sua 
confiança na verdade e na justiça da Câmara. O Presidente comentou sua experiência 
como feirante e taxista, salientando que ambos não eram proprietários de seus locais 
de trabalho, mas permissionários. Ele ressaltou que os feirantes deveriam seguir as 
regras de concessão e permitir fiscalizações para verificar irregularidades. Em Questão 
de Ordem, o vereador Raulzinho afirmou que Prefeito não interveio na situação 
apresentada envolvendo os feirantes e o sindicato da categoria, uma vez que seu 
propósito não era fazer palanque eleitoral. O quarto orador, vereador Rodrigo 
Guedes, denunciou o aumento de 33% nas passagens do transporte público em 
Manaus durante a Páscoa, considerando essa decisão como inaceitável e uma 
"marretada" do Prefeito contra a população. Ele apontou que o aumento foi visto como 
uma manobra entre a Prefeitura e empresários do transporte em resposta a uma greve. 
O parlamentar pediu ao Prefeito que reconsiderasse essa medida, destacando uma 
nota de dezessete entidades do comércio que expressava preocupação com o impacto 
do aumento na renda e na economia. Ele criticou a falta de informações sobre o 
reajuste, que dificultou a intervenção do Ministério Público do Estado do Amazonas – 
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MPAM e convocou os cidadãos a se oporem ao aumento. O parlamentar também 
chamou a Câmara Municipal para discutir os dados do transporte público com o chefe 
do Executivo Municipal. Foram concedidos apartes aos vereadores Eduardo Alfaia, 
Zé Ricardo, Sérgio Baré e Diego Afonso. Retomando a fala, o orador acolheu os 
apartes e reforçou a importância de uma análise técnica dos custos do transporte, 
citando exemplos de redução de tarifas em outras cidades. Finalizando o seu 
pronunciamento, destacou que o aumento poderia sobrecarregar as finanças do Estado 
e pediu apoio das instituições comerciais para convencer o Prefeito a reverter a 
decisão, que afetaria a população de baixa renda. O Presidente prorrogou a sessão 
até o final dos trabalhos e informou ao vereador Rodrigo Sá que a moção de aplauso 
em homenagem à sua mãe foi aprovada. O quinto orador, vereador Zé Ricardo, 
expressou tristeza pela morte do Papa Francisco, ressaltando sua importância na luta 
contra a fome, desigualdade social e guerras, além de destacar a necessidade de um 
sucessor que continuasse seu legado. Ele recordou documentos significativos, como a 
Encíclica "Louvado Sejas", que abordava a exploração de recursos naturais e sua 
afeição aos pobres, e a Exortação Apostólica "Querida Amazônia", que defendia a 
evangelização e a proteção ambiental. O parlamentar também mencionou a visita do 
Papa ao Brasil, onde expressou esperança nos jovens. Em seguida, ele criticou o 
aumento da tarifa de transporte, questionando a transparência em relação aos custos e 
subsídios, e pediu uma discussão clara sobre o reajuste, propondo uma emenda à Lei 
Orgânica do Município para garantir essa transparência e se comprometeu a 
encaminhar suas preocupações ao MPAM, solicitando a antecipação de uma audiência 
pública sobre a tarifa de ônibus. Foram concedidos apartes aos vereadores Eduardo 
Alfaia, Rodrigo Sá, Rodrigo Guedes e Coronel Rosses. Retomando a fala, o orador 
acolheu os apartes e, concluindo o seu discurso, desafiou o líder do Prefeito a 
apresentar dados concretos sobre o reajuste, apontando a falta de concorrência e a 

desconfiança da população em relação ao transporte público. Nada mais havendo 
a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e quarenta e um minutos. E, 

para que conste, eu, Elionay de Vasconcelos Pinto, lavrei a presente Ata que, depois 
de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO 

 
ASSINATURAS DIGITAIS 

ALDENOR ERNESTO DE LIMA FILHO - 856.692.882-20 - VEREADOR(A) - EM 12/05/2025 12:20:21 
SAMUEL DA COSTA MONTEIRO - 073.262.462-20 - VEREADOR(A) - EM 12/05/2025 10:59:17 
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - CHEFE(A) DE SERVIÇO - EM 08/05/2025 10:29:43 
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) - EM 05/05/2025 09:26:05 
ELIONAY DE VASCONCELOS PINTO - 603.346.732-91 - ASSESSOR(A) LEGISLATIVO - EM 30/04/2025 08:33:12 
ROBSON DA SILVA TEIXEIRA - 418.366.182-04 - VEREADOR(A) - EM 29/04/2025 12:47:18 
GILMAR DE OLIVEIRA NASCIMENTO - 130.097.292-00 - VEREADOR(A) - EM 29/04/2025 12:41:29 
JANDER DE MELO LOBATO - 558.876.002-68 - VEREADOR(A) - EM 29/04/2025 09:40:34 
MANOEL EDUARDO DOS SANTOS ASSIS - 715.257.182-15 - VEREADOR(A) - EM 29/04/2025 09:16:33 
DAVID VALENTE REIS - 509.879.092-15 - PRESIDENTE - EM 29/04/2025 08:44:12 


